

DISCURSO

SR. ELÍAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
15 ANIVERSARIO DE LA CORPORACIÓN
DE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL
01 DE FEBRERO DE 2008.

UNO DE LOS RESULTADOS PRINCIPALES DE LOS ACUERDOS DE PAZ, QUE DURAN YA MÁS DE 16 AÑOS EN EL PAÍS, CREO YO QUE FUERON VARIOS.

NÚMERO 1, DESTACAR QUE TERMINÓ EL CONFLICTO ARMADO. DIOS BENDIGO A ESTE PAÍS, NOS SENTAMOS, NOS PUSIMOS DE ACUERDO Y LOGRAMOS CONVENIR QUE LA PATRIA CUSCATLECA SERÍA PROSPERA EN LA MEDIDA DE QUE NO ESTUVIERAMOS INMERSOS EN UN CONFLICTO QUE DEJÓ MÁS DE CIEN MIL MUERTOS.

ESOS TIEMPOS (...) DE LA HISTORIA NACIONAL TERMINARON, CON UN ACUERDO QUE GENERA ENTRE OTRAS COSAS, EL FIN DEL CONFLICTO, QUE GENERA LA NUEVA INSTITUCIONALIDAD DEMOCRÁTICA EN LA QUE SE MUEVE EL SALVADOR. AHÍ PUDIMOS VER EL NACIMIENTO DE LA PROCURADURÍA PARA LA DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS, LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, UNA INSTITUCIÓN CUMPLIDORA, UNA POLICÍA EJEMPLAR EN CENTROAMÉRICA Y EN AMÉRICA LATINA, CREO QUE UNA DE LOS CUERPOS POLICIALES DE AMÉRICA LATINA, NO SON LOS MÁS NUEVOS, SINO MEJOR CUIDADOS, CON UNA PERMANENTE SUPERVISIÓN Y CON BUENOS INTEGRANTES, ES LA POLICÍA NACIONAL CIVIL.

TAMBIÉN VALE LA PENA RECONOCER EL PAPEL HISTÓRICO DE LAS FUERZAS ARMADAS DEL PAÍS, SOBRE TODO DESPUÉS DEL CONFLICTO ARMADO Y POR SUPUESTO LA DECISIÓN POLÍTICA DE LOS FIRMANTES DE LOS ACUERDOS DE PAZ, LOS QUE ESTABAN ALZADOS EN ARMA Y LOS QUE ESTABAN AL FRENTE DEL GOBIERNO, QUE FINALMENTE DECIDIERON, NO PUEDE CORRER UNA GOTA MÁS DE SANGRE Y PONGÁMONOS DE ACUERDO.

ME DA MUCHO GUSTO ESTA MAÑANA COMPARTIR CON USTEDES ESTE DÍA TAN ESPECIAL PORQUE HONRAMOS CON JUSTO MÉRITO AL POLICÍA, HOMBRES Y MUJERES QUE NOS CUIDAN, QUE NOS PROTEGEN DEL CRIMEN Y QUE MANTIENEN EL ORDEN.

PARA MI ES UN HONOR ASISTIR UNA VEZ MÁS COMO PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA A ESTE ACTO, QUE ADEMÁS DE UN RECONOCIMIENTO A UNA DE LAS INSTITUCIONES MÁS NOBLES DEL ESTADO, ES LA OPORTUNIDAD DE CONMEMORAR LOS 15 AÑOS DE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL.



HACE 15 AÑOS EN CHALATENANGO, INICIÓ EL DESPLIEGUE PROGRESIVO DE LA CORPORACIÓN POLICIAL, EN ESE TIEMPO HABÍA MÁS INQUIETUDES QUE CERTEZAS, SOBRE EL PROCESO QUE INICIAMOS EN EL PAÍS, LUEGO DE QUE SERÍAN FIRMADOS LOS ACUERDOS DE PAZ, LO NUEVO SIEMPRE GENERA INCERTIDUMBRE.

SIN EMBARGO, CON EL TIEMPO LA PNC SE HA GANADO LA CONFIANZA DE LOS SALVADOREÑOS POR SU PROFESIONALISMO, SU CONTRIBUCIÓN AL DESARROLLO Y POR SUPUESTO, QUIZÁ LO MÁS IMPORTANTE POR SER PARTE DEL ENGRANAJE DEMOCRÁTICO DE ESTA NUEVA DEMOCRACIA SALVADOREÑA QUE SE FORTALECE, JOVEN AÚN, PERO FORTALECIÉNDOSE TODOS LOS DÍAS.

AQUÍ ENCONTRAMOS EN LA PNC, CORAJE, ESPÍRITU DE SERVICIO, ENTREGA AL PRÓJIMO Y MUCHA CONVICCIÓN, HAN HECHO UNA EXCELENTE LABOR, A PESAR DE LAS DIFICULTADES QUE HAN ENFRENTADO EN MOMENTOS DIFÍCILES, SE QUE HAN HECHO FRENTE A LA DELINCUENCIA CON VALENTÍA Y CON RECURSOS LIMITADOS.

ES POR ELLO QUE EN ESTE DÉCIMO QUINTO ANIVERSARIO DE LA FUNDACIÓN DE LA PNC, ES UN HONOR PARA MÍ. COMO PRESIDENTE DEL PAÍS, ENTREGAR LAS MEDALLAS AL MÉRITO POLICIAL CORRESPONDIENTES AL 2007, COMO UN HOMENAJE A HOMBRES Y MUJERES, QUE A DIARIO ARRIESGAN SUS VIDAS POR EL BIENESTAR DE LAS FAMILIAS.

CON ESTE HUMILDE EVENTO EL PAÍS ESTÁ RECONOCIENDO LOS ACTOS HEROICOS QUE HAN SIDO REALIZADOS POR LOS ELEMENTOS POLICIALES.

QUIERO PEDIRLES ADEMÁS, QUE ELEVEMOS ANTE DIOS, UNA PLEGARIA POR LA ALMAS DE AQUELLOS POLICÍAS QUE HAN CAÍDO EN EL CUMPLIMIENTO DE SU MISIÓN, PEDIMOS POR ELLO Y PARA ELLOS, Y POR SU FAMILIAS, HOY LE HE AGRADECIDO PERSONALMENTE A SUS ESPOSAS, A SUS PADRES, NO HAY PALABRA ALGUNA QUE DECIRLE, CUANDO HAY UNA PARTIDA CÍCLICA Y EN CIRCUNSTANCIAS VIOLENTAS.

LO ÚNICO QUE PUEDO DECIRLES COMO PRESIDENTE DEL PAÍS , ES QUE NOS SENTIMOS HONRADOS Y AGRADECIDOS CON EL SERVICIO A LA PATRIA Y AL VER A SUS HIJOS AQUÍ, QUE HAN RECIBIDO LAS MEDALLAS, CREO QUE DEBEMOS CULTIVAR EN ELLOS ESA HISTORIA DE VALOR Y HEROÍSMO DE NUESTROS POLICÍAS CAÍDOS EN COMBATE.

QUERIDOS AMIGOS:

CUANDO FUNDÉ EL MINISTERIO DE SEGURIDAD PÚBLICA Y JUSTICIA Y LE PEDÍ AL LICENCIADO RENÉ FIGUEROA ENCABEZARLO, LO HICE EN UN MOMENTO MUY DIFÍCIL PARA LA PATRIA, TENÍAMOS NÚMEROS QUE ALARMABAN EN LA DELINCUENCIA Y DECIDIMOS HACER UN ALTO EN EL CAMINO Y RECONOCER QUE TENÍAMOS QUE CAMBIAR MUCHAS COSAS Y A MÍ PÚBLICAMENTE, JAMÁS ME HA IMPORTADO RECONOCER CUANDO



NOS EQUIVOCAMOS Y CAMBIAMOS (...), PENSAMOS EN LA INTEGRALIDAD DE LA SEGURIDAD PÚBLICA Y LE PEDÍ AL MINISTRO FIGUEROA HACERSE CARGO DE ESTE MINISTERIO.

LLAMAMOS AL INGENIERO RODRIGO ÁVILA AVILÉS, A QUIEN LE DIJE, RODRIGO TE ENTREGAMOS LA REORGANIZACIÓN COMPLETA DE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL Y SIN DUDA, LLEGANDO A ESA NUEVA ETAPA, LA CORPORACIÓN POLICIAL, COMENZÓ A TENER UN CAMBIO QUE ESTAMOS VIENDO REFLEJADOS, NO SOLAMENTE EN LOS NÚMEROS, SINO EN LA CONFIANZA CIUDADANA QUE CADA DÍA MÁS SE TIENE POR LA POLICÍA NACIONAL CIVIL.

EL INGENIERO AVILA, EL MINISTRO FIGUEROA, PREPARARON EL PLAN, UN PLAN DE TRES AÑOS, PLAN SARISSA QUE SE ESTÁ CUMPLIENDO AL PIE DE LA LETRA Y QUE AHORA ENCABEZA EL COMISIONADO TOBAR PRIETO.

POR CIERTO QUERIDOS AMIGOS, ESTA MAÑANA EL MINISTRO FIGUEROA ME HA ENTREGADO UNA LISTA DE CANDIDATOS A LA DIRECCIÓN DE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL Y EN LOS PRÓXIMOS DÍAS TOMARÉ LA DECISIÓN PARA NOMBRAR AL NUEVO DIRECTOR QUE SEGUIRÁ SIENDO UN CIVIL Y QUE VA A TRABAJAR DE LA MANO CON EL SUB DIRECTOR Y CON TODOS LOS JEFES POLICIALES, PARA DARLE CONTINUIDAD A ESTE TRABAJO.

LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, TUVO EN EL LIDERAZGO DE RODRIGO ÁVILA Y DE TODOS LOS POLICÍAS, UN TRABAJO ENORME Y HAY YA UNA LÍNEA MARCADA QUE VAMOS A SEGUIR Y EL DIRECTOR QUE VENGA, BAJO LAS ÓRDENES DEL MINISTRO DE SEGURIDAD PÚBLICA, LO QUE VA A BUSCAR ES DARLE CONTINUIDAD A LO QUE ESTA DANDO RESULTADOS, NO SE TIENE QUE INVENTAR NADA, SIMPLEMENTE DARLE SEGUIMIENTO AL PLAN SARISSA QUE HA DADO EL RESULTADO, MENOS MUERTOS EN EL PAÍS.

POR SUPUESTO QUE VI LAS CIFRAS ACTUALES, NO ME SATISFACE, PERO DECIRLE AL PAÍS QUE SE HA REDUCIDO CASI UN 20 POR CIENTO DE LA DELINCUENCIA EN TÉRMINOS GENERALES, NO ES FÁCIL PARA NADIE EN CUALQUIER PARTE DEL MUNDO.

HA LLEGADO UNA NUEVA ETAPA PARA LA CORPORACIÓN POLICIAL, DOTAREMOS A LA POLICÍA Y YA LA COMENZAMOS A DOTAR DE LOS RECURSOS PARA HACER UN EFECTIVO COMBATE A LA DELINCUENCIA, PARA ELLO, EL GOBIERNO DE LA GESTIONÓ LA APROBACIÓN DEL FIDEICOMISO Y QUIERO AGRADECER A LOS DIPUTADOS, SE PUSIERON LA MANO EN LA CONCIENCIA PARA DAR LOS VOTOS PARA UN FIDEICOMISO, QUE NOS PERMITIÓ SUSTITUIR PRÉSTAMOS INTERNACIONALES, CON LOS CUALES ESTAMOS INVIRTIENDO EN LA POLICÍA.



INVERTIR EN MÁS POLICÍAS, INVERTIR EN MÁS INVESTIGACIONES, INVERTIR EN LA PARTE ECONÓMICA DE NUESTROS POLICÍAS, ES LO QUE VA A CAMBIAR LA SEGURIDAD PÚBLICA DEL PAÍS.

ESTA APROBACIÓN SUPONE UNA INYECCIÓN DE RECURSOS FINANCIEROS POR EL ORDEN DE LOS 65 MILLONES DE DÓLARES DISTRIBUIDOS EN EL 2007, 2008 Y 2009, SIENDO EL PRESENTE AÑO, EL QUE TENDREMOS LA MAYOR PARTIDA CON 47 MILLONES

ESTAMOS HABLANDO DE UNA DE LAS INVERSIONES MÁS GRANDE, ADEMÁS, DEL PRESUPUESTO REGULAR DE LA POLICÍA. ESTOS FONDOS SERÁN UTILIZADOS PARA LA ADQUISICIÓN DEL NUEVO EQUIPO PARA EL SISTEMA DE EMERGENCIAS 911, EL CUAL INCLUYE UN MODERNÍSIMO CENTRO DE MONITOREO DE SEGURIDAD CIUDADANA EN TIEMPO REAL.

PARA LA INVESTIGACIÓN CIENTÍFICA DE LA PNC, EN LA COMPRA DEL SISTEMA DE IDENTIFICACIÓN DE HUELLAS DACTILARES Y BALÍSTICAS, ASIMISMO, SERÁ REPOTENCIADA LA FLOTILLA AÉREA DE LA PNC, CON LA ADQUISICIÓN DE UN NUEVO HELICÓPTERO, ASÍ COMO LA REPOTENCIACIÓN EN GENERAL DEL GRUPO AÉREO POLICIAL, POR MONTOS MILLONARIOS.

ADEMÁS EL APOYO QUE LAS FUERZAS ARMADAS DAN CON SUS EQUIPOS AÉREOS AL MOMENTO DE TRABAJAR EN LA CAPTURA DE NARCOTRAFICANTES EN EL PACÍFICO SALVADOREÑO . ADEMÁS LA DOTACIÓN COMPLETA DEL EQUIPO POLICIAL, UNIFORMES, BOTAS, ESTAS INVERSIONES VAN ALCANZAR 3 MILLONES DE DÓLARES ESTE AÑO.

LA PNC VERA MEJORADA TODA SU EFECTIVIDAD CON LOS FONDOS DEL FIDEICOMISO, SUS INSTALACIONES Y ENTRE ESAS MEJORÍAS, TENEMOS UNA INVERSIÓN QUE ES IMPORTANTÍSIMA, LA CONSTRUCCIÓN DE LA SUBDIRECCIÓN DE INVESTIGACIONES, LA CUAL ASCIENDE A UN MONTO DE CASI 8 MILLONES DE DÓLARES, LO QUE MANDA EL MENSAJE CLARO DE PARTE DEL GOBIERNO, EL MINISTERIO DE SEGURIDAD Y JUSTICIA Y DE LA DIRECCIÓN DE LA POLICÍA QUE ANTE LA INVESTIGACIÓN VAMOS A MEJORARLA Y A DARLE AL PAÍS LO QUE NECESITA.

TAMBIÉN CONTAREMOS CON MEJORAS EN LA MODERNIZACIÓN DEL SISTEMA INFORMÁTICO, DE TELECOMUNICACIONES Y LA RENOVACIÓN DE LA FLOTILLA VEHICULAR QUE COMPRENDE LA ADQUISICIÓN DE 319 VEHÍCULOS, 140 DE LOS CUALES YA FUERON ENTREGADOS EL PASADO 24 DE ENERO, COMO MUY BIEN (...) EL DIRECTOR EN FUNCIONES.

DURANTE EL AÑO 2007, HEMOS INVERTIDO MILLONES DE DÓLARES, EN LA ADQUISICIÓN DE VEHÍCULOS NUEVOS PARA MEJORAR LA FLOTILLA Y PARA ESTE AÑO SERÁN

INVERTIDOS MILLONES DE DÓLARES, PARA RENOVAR TOTALMENTE LA FLOTILLA DE LA PNC.

QUIERO DECIRLE AL PUEBLO SALVADOREÑO QUE ME VE A TRAVÉS DE LA TELEVISIÓN, QUE NO LE VAMOS A DAR TREGUA A LOS DELINCUENTES, QUE EFECTIVAMENTE EL OBJETIVO DEL GOBIERNO ES LA INTEGRIDAD EN EL MANEJO DE LA DELINCUENCIA, ES UN TEMA DE TODOS, RESPONSABILIDAD DE TODOS, PERO AQUÍ NO HAY VACACIONES PARA LOS DELINCUENTES, LOS SEGUIREMOS PERSIGUIENDO Y LOS SEGUIREMOS ENCARCELANDO CON INVESTIGACIONES QUE SUSTENTEN SU DETENCIÓN Y AÚN DENTRO DE LAS CÁRCELES, ESTAMOS LUCHANDO PARA NO DEJARLOS ACTUAR.

QUIERO DECIRLES A LOS QUE AQUÍ ME ACOMPAÑAN, ESPECIALMENTE A LOS QUE NO CONOCEN DE LOS PROCEDIMIENTOS POLICIALES, QUE ES UNA LUCHA DÍA A DÍA CON NARCOTRAFICANTES, CRIMEN ORGANIZADO DESDE LAS CÁRCELES TODAVÍA Y EN EL FIDEICOMISO.

LES HABLÉ A USTEDES DE DE 60 Y TANTOS MILLONES DE DÓLARES PARA LA POLICÍA, PERO ADEMÁS VIENEN PENALES, UNA INVERSIÓN MUY ALTA EN PENALES, HEMOS PUESTO BLOQUEADORES DE SEÑALES EN LOS PENALES PARA EVITAR QUE ESTA GENTE PUEDA CON TODA LA IMPUNIDAD DEL MUNDO HABLAR Y DIRIGIR EL CRIMEN DESDE LA CÁRCEL.

LA SOCIEDAD SALVADOREÑA, SE MERECE EL MAYOR ESFUERZO DE LAS AUTORIDADES, Y NOSOTROS ESTAMOS DISPUESTOS A HACERLO.

VIVIMOS EN UN SISTEMA DE LIBERTADES, DEBEMOS RESPETAR LOS DERECHOS HUMANOS, PERO TAMBIÉN DEBEMOS RESPETAR EL DERECHO DE TODOS, ESPECIALMENTE LOS AFECTADOS POR LOS DELINCUENTES, POR LOS MALACATES QUE AFORTUNADAMENTE LA GRAN CANTIDAD HOY POR HOY ESTÁN EN LA CÁRCEL.

QUERIDOS AMIGOS:

NO VAMOS A PERMITIR LOS ABUSOS NI MUCHO MENOS EL LIBERTINAJE. VAMOS A RESPETAR LOS DERECHOS HUMANOS, PERO LOS VAMOS A PERSEGUIR COMO LO HEMOS HECHO CON LA EFECTIVIDAD DEL PLAN SARISSA.

COMO PUEDEN CONSTATAR TODOS, EN ESTE 15 ANIVERSARIO DE LA POLICÍA, NO SOLO VENIMOS A HONRARLO, SINO A REITERARLES MI COMPROMISO DE DARLES LAS HERRAMIENTAS DE TRABAJO QUE NECESITAN PARA HACER LA LUCHA CONTRA EL CRIMEN, CONTRA LAS MARAS, CONTRA LAS EXTORSIONES Y CONTRA LA DELINCUENCIA COMÚN.



EN ESTE DÍA DE LA POLICÍA NACIONAL CIVIL, YO QUIERO FELICITARLOS DE CORAZÓN, RECONOZCO SUS MÉRITOS Y LES ASEGURO, QUE HASTA EL ÚLTIMO DÍA DE MI MANDATO, SEGUIRÉ CUMPLIENDO LA PROMESA DE FORTALECER A LA POLICÍA Y DE ENTREGARLE A LOS SALVADOREÑOS UN PAÍS MÁS SEGURO.

SEÑORES MIEMBROS DE LA POLICÍA, USTEDES ESTÁN HACIENDO POSIBLE CUMPLIRLE ESTA PROMESA AL PAÍS, A 15 AÑOS DEL NACIMIENTO DE LA PNC, YO NO SOLAMENTE QUIERO DECIRLES FELICIDADES, HAN HECHO UNA EXCELENTE LABOR Y POR SUPUESTO, VAMOS A SEGUIR MEJORANDO, PORQUE LA ETERNA Y CONFORMIDAD ES NUESTRA (...) EL TEMA SEGURIDAD, VIENE SIENDO LA PRIORIDAD PARA TODOS, ASÍ COMO LO ES EL TEMA ECONÓMICO, ASÍ COMO ES EL TEMA DE NUESTRAS RELACIONES EXTERIORES, ASÍ COMO ES EL TEMA DEL EMPLEO, ESOS SON LOS GRANDES PROBLEMAS CONTRA LOS QUE TENEMOS QUE LUCHAR.

PARA LOS CIUDADANOS EN GENERAL, PARA LOS SALVADOREÑOS, QUIERO DECIRLES QUE LA LUCHA NO HA TERMINADO Y VA A CONTINUAR SU RUMBO.

ENVIÓ UN SALUDO A TODOS LOS ELEMENTOS DE LA CORPORACIÓN, DONDE QUIERA QUE SE ENCUENTREN A NIVEL NACIONAL, DESEMPEÑANDO SU LABOR PÚBLICA Y LES DIGO QUE SEGUIREMOS APOYÁNDOLOS, PORQUE EL TRABAJO SE HACE VITAL PARA LA TRANQUILIDAD Y BIENESTAR DE LA FAMILIA.

DIJIMOS A FINALES DEL 2005 QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN, SON LAS QUE SE CUMPLEN Y HOY, FRENTE A ESTE PODIUM PUEDO DECIRLES A LOS SALVADOREÑOS, LA PROMESA DE UN PAÍS MÁS SEGURO SE ESTA CUMPLIENDO.

GRACIAS RODRIGO POR TU TRABAJO, GRACIAS RENÉ POR TU TRABAJO QUE HAN HECHO AL FRENTE DE ESTA CORPORACIÓN POLICIAL Y YO ESPERO DE PARTE DEL SEÑORES JEFE, OFICIALES, LA CONSIDERACIÓN, LA ESTIMA Y EL RESPETO PARA EL NUEVO DIRECTOR QUE ANUNCIARÉ EN LOS PRÓXIMOS DÍAS.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA.